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一曲终了，裘行长意犹未尽。此
时一位艳妆女子闪亮登场。她穿一套
名为“昭君出塞”的大红旗袍套装，里
面是一件短袖长旗袍，外面是一件及
地披风。裘行长心猿意马，忍不住想
像着和她在一起的旖旎风光。这“太
湖公主”号，从此成了裘行长的温柔
之乡。裘行长屡屡挥动如椽之笔，先
后贷给国花集团五个亿。那位美丽绝
伦的“昭君”姑娘，就是国花的董事
长。“国花”出事后，董事长逃往国外。
裘行长锒铛入狱，被判二十年徒刑。
姚副行长自认为应该顺理成章接行
长的班，不料行长人选却从北京空降
而来。贾行长既不贪色，也不爱财，他
趣味高雅，喜爱收藏，特别钟情于青
花瓷和古画。对人家送给他赏玩的古
董，他都打了借条，写清楚借和还的
日期。但到了需归还的时日，没有一
位借主愿意他“完璧归赵”，都说烦劳
你暂且替我保管吧。这就让姚副行长
后来有了可乘之机。

夏天星亲眼见田获稻把自家的宝
藏《耕乐图》借给了贾
行长欣赏，那是为“花
都精纺城”成套引进德
国和意大利的设备，请
求贾行长放贷款。

令田获稻难以置
信的是，他的政治理想
和抱负，居然是断送在
贾行长的同僚倾轧而
造成的冤假错案上。不
过，不管是裘行长，还
是贾行长，田获稻都一
视同仁，除了恭敬还是
恭敬，除了小心翼翼还
是小心翼翼。因为乡镇企业要做大做
强，怎能离得开银行的鼎力支持呢？何
况因为陪同他们去“太湖公主”号，他还
在那儿遇见了一个会弹古筝、会女红的
女子魏千紫。这位女子让他魂牵梦萦，
因她无论长相还是神情，都十分像她的
初恋情人张红梅。

在他的心里，张红梅永远是抹不
去的

在田获稻的心里，张红梅永远是
抹不去的。张田中心小学坐落在箬帽山
南面的半山坡上，那儿古柏参天，老梅
匝地，据说从前是田家大祠堂。那时的
早读课，班主任常常让文娱委员张红梅
领唱《听妈妈讲那过去的事情》。红梅的
歌声，让缭绕在半山腰的云彩贴到他们
教室的窗前，仿佛再也不愿离开。那时
候，有什么大型的文艺演出时，张红梅
的《听妈妈讲那过去的事情》都是固定
不变的保留曲目。她站在演出台的中
央，像一朵出水芙蓉，后面还有好多的
女孩给她伴舞。

初中毕业后田获稻和夏天星拜
徐金才为师，学泥瓦匠的手艺。三年
满师后，田获稻当上了包工头，挣了
钱，买了手表和“永久牌”自行车。那

年头，腕上有手表，代步有“永久”，况
且田获稻又长得一表人才，上门提亲
的络绎不绝。田获稻却提不起精神
来，他心里还是舍不下张红梅。张红
梅的母亲因为公社卫生院的袁医生
置办了“三转一响”——“凤凰”牌自
行车、“上海”牌手表、“飞人”牌缝纫
机和“红灯”牌收音机，把女儿嫁给
他。

1978 年田获稻收到了江苏师院
历史系的录取通知书，但他没去报
到。他领了一班弟兄没日没夜地四处
揽活，那时他心里想的就是要把红梅
从水深火热中解救出来。袁医生简直
就是个衣冠禽兽，他把一朵鲜花似的
红梅糟蹋得没了人形，他常常喝醉酒
后一把揪住红梅的辫子就劈头盖脸
地打，一边打一边骂。据说在新婚之
夜，张红梅恰巧来例假，她把自己捆
扎得像一只粽子，令饥渴难耐的袁医
生无从下手。直到三朝回门后，她才
与袁医生圆了房。两年后，等田获稻
凑足了两千块钱时，袁医生却带着红

梅 调 回 苏 北 老 家 去
了。田获稻追到那儿，
却空手而归。张红梅
怀了袁医生的孩子，
袁医生不再那么没命
地打她了，她说她只
能 嫁 鸡 随 鸡 嫁 狗 随
狗，让他彻底把她忘
了。田获稻回来后大
病一场，从此不再拼
命四处揽活，逢下雨
天还和弟兄们玩牌赌
钱，乐呵呵地大把大
把输钱。在他那张乐

呵呵的笑脸背后，分明让人感觉到他
那颗心是多么支离破碎。

《耕乐图》引发的贿赂案
2000年1月8日，田获稻在澄湖市

召开的第十一届人民代表大会上全票
当选为副市长，但不久宣布被“双规”。
田获稻被“双规”，是因为农行贾行长的
受贿案。根据举报人提供的线索，检察
院的办案人员在贾行长家里搜出了许
多珍稀古玩和字画，其中就有南宋著名
画家田畅的《耕乐图》。

据说，南宋建炎年间，河南开封
的一支田姓人随宋高宗赵构南迁，经
过长途跋涉，在天乐乡定居（今浙江
萧山境内）。到了嘉定十年，萧山田氏
子孙田畅夺得廷试一甲第一名。皇上
筵宴新科状元，不料田畅是个左撇
子，左手举箸，这让皇帝大不高兴，
立降为第三名探花。田畅历任溧阳
县尉、建康知府，再任兵部尚书、
吏部尚书，后拜右丞相兼枢密使。
田畅任内，兴水利、开药局、办学校、
御倭寇，做了许多利国为民的好事。
晚年因得罪贾丞相，又因反
对废太子而被皇上罢免，命
他戴罪回乡思过。

一九四九年十二月二十七日
今天会谈结束后，毛主席对我

说：“一个国家要了解别国的情
况，在大的方向性问题上是可以
的，但对复杂的转折和发展过程，
深透了解有一定难度。关于中国革
命的性质、任务、现阶段的情况在
少奇同志访苏时已向苏方详细介绍
过，这次当我谈起这些问题时斯大
林同志说，胜利者是不受审判的，
凡属胜利者都是正确的。”

毛主席和我谈到与斯大林会谈
的一些情况。斯大林原来受雅尔塔
会议的影响，坚持要中国人民解放
军不忙打过长江，要我们先以长江
为界与国民党进行谈判。中国共产
党提出了谈判条件，中国国民党派
张治中先生为团长来谈判，由于蒋
介石仍坚持反动立场，使谈判失败
了。苏方还提出中国东北地区仍由
苏联与中国共管；苏联租用旅顺、
大连港，还有中长铁路。实质上还
是对中国共产党的能
力有怀疑，对国民党
存有希望。毛主席
说：“中国人民的任
务是要在第二次世界
大战结束、日本帝国
主义投降后，在政治
上、经济上、文化上
完成新民主主义的改
革，实现国家的统一
和独立。然而恰在这
时，美国帝国主义代
替日本帝国主义反对
中国人民的解放。在
这种时候，如果我们
表示软弱，表示退让，不敢坚决地
起来用革命战争反对反革命战争，
中国就将变成黑暗世界，我们民族
的前途就将被断送。中国共产党依
据马克思列宁主义的科学，清醒地
估计了国际和国内的形势，知道一
切内外反动派的进攻，不但是必须
打败的，而且是能够打败的。”

毛主席在会谈中，坚持独立自
主的立场，以大量事实证明中国共
产党有力量解放全中国，也有能力
管理统一全中国，我们对中国任何
一块土地都有不容置疑的主权。我
们在管理方面有不懂的地方可以请
苏联老大哥帮助我们，但自主权是
绝对不能放弃的。通过几次谈话斯
大林很佩服毛主席的雄才胆略，对
毛主席以及中国共产党加深了了解。

一九四九年十二月二十八日
深夜，毛主席对我说：“等我

把国内的事情处理完了，我有话对
你讲。”

毛主席办完公，把我叫来，对
我说：“最近斯大林同志交给我一
份有关中国问题的信。这封信中涉
及中国共产党内部的问题，我看是

有人提供材料，让别人写，告洋
状。”

毛主席问我：“你知道什么是
告洋状吗？”

我说：“就是向洋人告状嘛。”
主席点头同意。
事情是这样的，在与斯大林的会

谈中，斯大林将苏联派往东北铁道系
统专家柯瓦廖夫给他的一封信交给
毛主席看了。斯大林解释说，“这封信
是柯瓦廖夫自己写的，不是我们授意
的。他不是搞政治的，只是一个技术
人员，却往政治里钻，这是很不恰当
的。”

一九四九年十二月二十九日
毛主席起床后在院内散步。毛主

席散步喜欢走积雪厚的地方，苏联上校
怕主席冻坏脚，劝毛主席不要走积雪厚
的地方，主席让孙维世告诉他：“雪是干
净的，下过雪后，空气新鲜，对人体有
益，踩完了雪回到房内换一下鞋袜，不
至于冻坏脚的，请上校放心。”

晚上吃过晚饭
后，一起看了一个保
卫斯大林格勒的纪录
片。

毛主席办公到
深夜。

一九四九年十
二月三十日

毛主席起床后
坚持散步，食欲有所
增加。

下午二时许，王
稼祥大使来到毛主席
处，说：“现在各国驻
苏大使、新闻界人士

正在打听毛主席的行踪，纷纷议论说
毛主席不知去向了。”毛主席听了大
笑说：“毛泽东现正在莫斯科某地休
息，怎么不知去向了？”王稼祥大使
说：“有一个星期报纸上未见报道你
的活动了。”毛主席说：“近来确实
外事不多。坐冷板凳。”

一九四九年十二月三十一日
毛主席散步回来，一边喝茶一边

对我们说：“今天是什么日子？”
我们大家回答说：“十二月三十一

日。”
毛主席说：“今晚要过年了，在国

外过新年我还是第一次，在伟大的苏
联莫斯科过新年更有意义。晚饭除苏
联菜外再加两个中国菜。明天吃饺子
就难办了。”

我们说：“毛主席想吃饺子，大使
馆可以包好了送来。”

主席说：“我是吃米饭长大的，北
方人不吃饺子过不了年。”

下半夜毛主席办完公，在会客室
向我要海南岛的地图看。他边看边
说：“海南岛现在正是好季节，
我军要解放海南岛不要错过
好时机。” 5

连连 载载

退休后，赋闲在家，便常常翻出压
在箱底的我与老伴的旧信、情诗赏
读。发黄的信纸上，字里行间，蓄满了
真诚，流淌着激情，仿佛重又回到了当
年，而久久不能平静。

上世纪 70 年代初，我和老伴两地
分居，当时通讯工具又不发达，彼此之
间的联系全靠来往的书信。带着浓浓
墨香、爱意的信笺，犹如一个穿梭往来
的使者，给我们平静的生活带来了无
限的幸福和快乐。有时情不自禁，我
们还会在信中附上一两首小诗，以表
彼此思念之情。一次，老伴在信的末
尾附了一阙白居易的《长相思》词曰：

“汴水流，泗水流，流到瓜洲古渡头，吴

山点点愁。思悠悠，恨悠悠，恨到归时
方始休，月明人倚楼。”我看了顿时思
绪万千，难以入眠，索性披衣起床，回
信赋诗曰：“喜读来鸿思潮涌，真想一
下飞回郑州城！手搭凉棚放眼望，似
曾看到您那浓眉的飞舞，听到您那朗
朗的笑声！还有那黝黑的长辫啊，伴
着您那矫健的身影……”

给老伴写信，多选在周末下班之
后，夜深人静之时，窗外蟋蟀叽叽鸣

叫，案头灯光如蝇，此时奔腾的思绪就
像一匹脱缰之马，诚挚的话语，犹如深
窖溢出的醪糟佳酿，让人涌起对人生
的热爱和眷恋……光阴荏苒，一晃几
十年过去了，现在再读这些信件和情
诗，记忆犹新，别有洞天，趣味不减，令
人怦然心动，倍感亲切自然，而拉近了
我和老伴的思想情感。

更难能可贵的是，每每想起当年
分离之思念，就倍觉当今终日厮守之

美好。每晚饭后，夕阳西下，暮色之
中，华灯初上，微风习习，我和老伴总
是肩并肩，手牵手，边走边聊，或追溯
往事，或谈古论今，或憧憬未来。有时
什么也不说，只仰望天上的明月、星
辰，祥和温馨，其乐融融……在那一刹
那，我思潮如水，浮想联翩，蓦地意识
到：对我们这些心性浮躁的凡夫俗子
来说，爱情，尤其是我们老年人婚姻中
的爱情，只有经常怀念往昔的友情，在
双方共同努力、用心呵护和悉心地经
营下，其感情才能通过沟通和滋养得
到进一步升华，才能天长地久，生活幸
福而浪漫。总之一句话：读情书的感
觉真好！

址刘，位于须水镇东南，西四环两侧，分
大址刘、小址刘两个自然村。据传，在古时
朝中一刘姓官宦，权重朝野，皇帝封他为侯
王，封地到此为止，故留下“止刘”村名。止
刘被后人写成址刘，原村址在沟西，现村址
原名叫杨家台。清光绪三年（1878 年）郑州
地区大旱，村民被饿死逃亡甚多，后来荒年
过去，址刘、杨家台两村民所剩无几，为防盗
匪，两村生者决定合并都集中到杨家台居
住，村名统一用址刘村。据传，明万历年间
（1573年后），由山西洪洞县迁来刘姓一户靠
近址刘村东定居，因其也姓刘，故名小址刘
村，原址刘村就成了大址刘。

孙家岗，位于须水镇南隅，是须水镇管
辖的一个自然村，古时这里地势高亢，地旷
人稀，在周襄王时期是一个练马场，亦叫跑
马场。据村中老人口碑相传，明洪武十年
（1377 年）从山西洪洞县迁来卢氏移民一户
在此定居，垦荒屯田，后子孙繁衍生息在这
块土地上。因这里地势高，起村名卢顶岗。
到明朝末年，从瓦屋孙迁来孙氏一户到该村

定居。随着时间的推移，孙家在此
村发展成明门大户，子孙众多，卢
氏人口逐渐减少，天长日久，卢顶
岗被孙家岗所代替，卢顶岗村名被
人们遗忘啦。

岗刘，分大岗刘，小岗刘两个
自然村，大岗刘位于陇海西路与伏牛路交会
口东北隅，小岗刘位于陇海西路与桐柏路交
会口东南隅，属航海西路街道办事处代管的
自然村。据村中老人口碑相传，在明洪武初
年，从山西洪洞县迁来一户刘姓移民，被安
置在郑州西郊，刘老太公在卧龙岗东北选择
一片空旷无际，既平坦又肥沃的田野上跺
墙筑舍定居下来，垦荒屯田，子子孙孙生
息繁衍在这块土地上，因村西有一道高高
的土岭（岗），是伏牛山自南向北的余脉，
决定起村名“岗刘”，寓意岗东边刘家。大
约在明末清初，经过二三百年的子孙繁衍，
岗刘刘氏家族已发展成西郊名门望族，人口
众多。为耕种方便，刘氏家族决定将家族部
分东迁数里，另立新村，为对外交往方便，老
村为大岗刘，新村为小岗刘，一直沿袭迄
今。时间跨越到公元两千年之后，大小岗刘
于2007年开始城中村改造，一家一户一个院
被拆除，现已建成高楼大厦林立的新兴社区
——中原新城。大小岗刘村名已成过去，被
载入史册。荷塘记忆（国画） 卢 东

趣谈中原区村名
朱永忠

读情书的感觉
程勉学

眼睛多彩多彩

地理郑州郑州

撷英文苑文苑

很多人因为工作关系经常有应
酬，常常坐酒桌，因而练就了一套“酒
桌用语”；而我同样因为工作关系却很
少有应酬，很少坐酒桌，所以对酒桌上
的话知之甚少，更不知道该怎样说。
每次看到别人口中念念有词、妙语连
珠，我却一句话也想不出来，只有像个
傻子似地坐在那里。为了避免尴尬，
我便尽量少参加诸如此类的活动，谁
想如此便形成了“恶性循环”，随着语
言功能的退化，我越来越不会与人交
往了，越来越不会说话了。

我是一个说话办事都特别认真的
人，说出的话一是一二是二。可没想
到我的认真在酒桌上是行不通的，酒
桌上的话是不能认真的，我不知道这
些，因而常常把酒桌上的话也当真，便
往往弄得别人和自己都很尴尬。

一次跟我家先生参加一个聚会，
都是先生的朋友。我本来是不想去
的，可先生说大家都带“家属”，他总是
孤家寡人，弄得很没面子。为了先生
的“面子”，我只好跟着去了，先生一再
对我说，大家都是朋友，没有那么多规
矩，让我不必拘谨。朋友们在一起是
很亲热的，酒桌上的气氛很好，没有那
么多官话、套话，大家畅所欲言，很放
松。那时，“神六”刚刚上天，而我对航
空航天特别感兴趣，便聊起了“神六”，
说真想去“神六”发射基地看看。没想
到我的话刚说完，先生的一个朋友就
接过我的话说这事好办，他的一个表
弟就在酒泉卫星发射基地，还是个头
头，都邀请他好几次了，他因为工作忙
没有去成，他说你在家等我电话吧，我

明天就跟他联系，保准让你了却心愿。
回家后，我兴奋得不能行，跟先生

说这真是意外的收获，你朋友太好太
热心了，可先生却淡淡地说：“酒桌上
的话，你别太当真了。”我说你这人怎
么这样？朋友说的话还能有假？第二
天上班，我便跟领导说我可能会请几
天假，让领导提早准备做好人员调
配。可是一连几天也没有等到朋友的
电话，我让先生打电话问问，先生无奈
地对我说：“我实在是不想打击你，我
早就跟你说过，酒桌上的话是不能信
的，可你偏要信！”

又一次饭局，跟一位领导在一起
吃饭，酒过三巡之后，领导提起了我刚
出的一本书，夸我是才女，并说我的书
知识性很强，正好他们单位刚进了一
批年轻人，可以买我一些书培训用。
我一听非常高兴，这是我自费出的一
本书，自掏腰包不说，还要自己推销
书，真是让我头疼不已。没想到领导
主动提出购书，真是让我感动。高兴
之余想到这是领导酒桌上的话，又想
到先生那句“酒桌上的话不能当真”，
我便问领导说的话算不算数，领导拍
着胸脯说：“你放心，明天上班你就来
找我！”领导的话让我心里的石头落了
地，想想人家怎么说也是单位一把手，
还能说过的话不算数？

第二天我兴冲冲地去找那位领
导，领导从文件堆中抬起头，问我：“有
事？”我提醒说：“你昨天说让我来找你
……”领导有些迷茫地“啊”了一声，我
有些头皮发紧，小声说：“你说要买我
的书……”领导依然迷茫地说：“我说

过这话？”我说你昨天吃饭的时候说
的，领导恍然大悟：“嗨！酒桌上的话
你怎么当真啊！”

我这人本来就脸皮薄，一时间简
直是无地自容，恨不能扇自己两耳光，
我不知道自己是怎样走出领导办公室
的，我真是愚蠢之极，我真后悔没有听
先生的话：“酒桌上的话只能当做耳旁
风，是万万不能当真的！”

可是我又弄不明白了：既然酒桌
上的话不能当真，可为什么许多事情
又都是在酒桌上办成的呢？

“你哭了吗？”这是看过电影《唐
山大地震》后人们最爱问的一句话。
甚至不用问，每个有正常感情的中国
人都是流着泪看完这部灾难大片的。
不光是咱同胞，试映阶段导演冯小刚
还邀请一批老外观看，结果这些欧美
观众也和中国人一样哭成了泪人。不
记得有多少年头了，中国老百姓看电
影不会哭了，只会笑，傻笑。为什么傻
笑？看不懂呗。外国电影咱看不懂。

《指环王》场面惊人，咱看着犯困了，
《阿凡达》特技迷人，咱看看睡着了，还
有人类大灾难片《2012》，天知道它是
说啥的。外国的看不懂，那咱就看中
国的，咱不是还有老谋子吗？好，《英
雄》你看懂了吗？看懂了，好像是歌颂
秦始皇的，不不，好像是歌颂刺客的，
您就甭打马虎眼了您。那么，前一段
爆炒的《三枪拍案惊奇》您看懂了吗？
让我想想是不是这么回事，本山和老
谋子喝着小酒唠嗑，现在谁最红？小
沈阳，还有孙红雷，那个牛鲜花叫什么
名儿？把这几个宝贝整一块儿，有个
流行词叫什么？元素，对了，就用二人
转元素，再加上惊险，幽默、性爱、搞
笑、浪漫等一大堆元素，能不刺激吗？
能不卖座吗？想不火都难。那么，《三
枪》是什么意思呢？大概是沙漠戈壁
滩上……支支吾吾的，到了儿也没整

明白。
一部好电影最基本的标准是什

么？好懂，把故事讲明白了，观众有共
鸣了，就是好电影。可惜这个简单的
道理，被不少名导认为是小儿科。连
个故事都编不圆（其实是不屑），光在
那儿玩弄蒙太奇了，玩弄高科技了。
场面光怪陆离，人物扑朔迷离，观众越
来越远离。被称为平民导演的冯小刚
对此有清醒的认识。他抨击所谓“精
英艺术电影”，“学院派在一大堆电影
理论家的配合下，把爱心和时光献给
那些看不懂的电影，并且他们长期坚
持不懈地不讲故事，到后来连故事都
不会讲了。”

电影《唐山大地震》有一个打动人
心的故事。它的核心情节是讲述大地
震给一个普通的中国家庭带来的巨大
的心灵创伤，主题是修复被撕裂的亲
情。相比于好莱坞最成功的灾难巨片

《泰坦尼克号》，它的主题比较单一。
《泰坦尼克号》主打的是爱情，副主题
是关于人类的牺牲精神，人性的光明
与幽暗，人的等级和尊严，等等，给人
留下最深印象的是浪漫的爱情飞翔和
主题歌《我心永恒》。《唐山大地震》主
打的是亲情，副主题是社会变革与人
物命运的关系。它比较符合当前中国
社会主流情感的价值观，据说不少老

年人看了之后，立即买票给子女看，年
轻人看了之后流着眼泪说要多回家看
看年迈的父母。现在还有什么电影能
达到这样的社会效果呢？

《唐山大地震》的故事情节一直延
续到 2008 年汶川大地震，自然灾害给
人们留下的心灵创伤记忆犹新。但如
果把灾难片仅仅理解为悲剧，那就违
背了善良的人们的意愿，人活着不是
为了悲伤，而是为了寻找人间的光明
和温暖，就像女主角李元妮一样，得有
活下去的理由。这部电影的基调不是
冷色而是暖色的，特别是大团圆式的
结尾，在有些思想深刻的人看来比较
俗套，但它确确实实符合普通老百姓
的审美意趣。母女团圆，消除了心灵
的废墟，让我们擦干眼泪感受到血浓

于水的亲情对于个体的生命有多重要，这
是实实在在的生活，老百姓太能理解了。

当然也闻听了不少对《唐山大地
震》的非议，最多的是广告植入，其
次是情节漏洞、穿帮等。我想如果对
此过于敏感，火眼金睛，洞察秋毫，
反而影响了看电影的情绪。拍电影是
商业行为，看电影是文化消费。你看
喝酒的情节就是喝酒好了，何必要追
究酒是什么牌子的呢？再说了，唐山
方面出资六千万，电影里出现新唐山
涅槃重生的镜头有什么不好？所以大
可不必拘泥于此。你把它当成电影片
中的生活背景就行了。故事情节的
漏 洞 和 演 员 表 演 效 果 的 争 议 ， 见
仁 见 智 ， 也 证 明 了 这 部 电 影 的 巨
大影响。

唐朝著名诗人王维，寓居在乡村
的时候，得了一场病，于是，他就到附
近的小镇上去买药。

王维走进一家药店一看，发现店
主是一个衣服素雅、娴静端庄的年轻
女子，他不禁暗自诧异：这穷乡僻壤
的小镇上，竟然有如此气质脱俗的年
轻女子，真是难能可贵。但不知她的
才华如何，不妨试试她。于是，王维
上前施了一礼，说道：“姑娘，我要买
几味药治疗小疾，不知贵店药物全不
全？”年轻女子盈盈含笑地道了个万
福：“先生请讲。”

王维稍微思索了一下，微笑着说
道：“我要买宴罢客何为？”年轻女子

甜甜一笑：“酒阑宴罢客当
归。客官要买多少当归？”

“先别急，我还要买黑夜不
迷路。”“原来客官还要买熟
地。”王维一看难不住这年
轻女子，又说：“我三买艳阳

牡丹妹。”“牡丹花妹是芍药。正巧，
芍药是今天刚刚进的货。”

王维非常佩服这个年轻女子才
思敏捷，她又说：“我四买出征在万
里。”年轻女子说：“万里戍边是远
志。”王维说：“我五买百年美貂裘。”

“百年美貂裘是陈皮。”“我六买八月
花吐蕊。”“秋花朵朵点桂枝。”“我七
买蝴蝶穿花飞。”“香附蝴蝶双双飞。”年轻
女子的回答让王维连连点头称妙。

后来，王维和这个才华横溢、贤
淑端庄的年轻女子结成了连理，两个
人惺惺相惜、十分恩爱，过着夫唱妇
随的幸福生活，留下了一段才子佳人
的美丽传奇。

看懂了才会哭、才会爱
寇云峰
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